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El obispo Macín restituyó 
más tierras a indígenas

Desbaratan red de trata con páginas
de sexo virtual y criptomonedas

Operativos en Santa Fe y Ro-
sario por la venta de dólares

Santa Fe renovará 10 de 
sus 19 bancas en Diputados
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INAUGURACIÓN

El Aeropuerto Sauce Viejo
ahora es internacional

Esta semana arribará el equipo técnico de ANAC, que realizará las auditorías claves para lograr la certificación internacional. Mañana jueves 
el gobernador Omar Perotti inaugurará las obras de puesta en valor para la internacionalización del aeropuerto Sauce Viejo. Contará también 
con la presencia del ministro de Transporte, Diego Giuliano.                 (Continúa en Pág. 3)

FESTRAM ratifica el paro de 72 horas
• GREMIALES

La Federación que integra a 
los trabajadores municipales 
de gran parte de la provincia 
emitió un comunicado que ex-
presa:
“FESTRAM fue convocada a 
una nueva reunión de la Mesa 
Paritaria – Ley 9996- por la Se-
cretaría de Integración y For-

tando el salario de los trabaja-
dores”.
“FESTRAM no renuncia a la 
lucha y ratifica el paro de 72 
horas en todo el territorio pro-
vincial, para mañana miérco-
les 18, jueves 19 y viernes 20, 
con movilizaciones el día jue-
ves”.

talecimiento Institucional”.
“Los representantes de Inten-
dentes y Presidentes Comuna-
les trasladaron un ofrecimien-
to absolutamente insuficiente, 
muy por debajo de los índi-
ces inflacionarios del mes de 
Agosto y de las estimaciones 
de Setiembre. Por tal motivo, 

el ofrecimiento fue rechazado 
por los representantes de FES-
TRAM”.
“Reiteramos que las medidas 
gremiales adoptadas son ab-
soluta responsabilidad de los 
Intendentes y Presidentes Co-
munales, los que pretenden 
equilibrar sus finanzas ajus-

50 años de la UNL en el 
Norte

HOY en

Inscripción para viviendas 
PROCREAR

Audiencia pública por la 
nocturnidad en Rafaela
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Actualidad Personas con discapacidad La provincia comenzó a vacunar contra el covid a personas con discapacidad alojadas en instituciones cerradas. Dicho 
operativo se realiza en 30 hogares y se aplican dosis a más de 1.800 residentes y trabajadores.

Para poder saber dónde 
votar en las elecciones del 
22 de octubre en Santa Fe, 
es posible chequear el si-
tio web habilitado por la 
Cámara Nacional Electo-
ral (CNE) para consultar 
el padrón electoral. Allí se 
debe ingresar el número de 
DNI, género y distrito en el 
que se vota.
La participación en las 
elecciones generales na-
cionales es obligatoria 
para todas las personas 
que figuren en el padrón 
electoral, y quienes no acu-
dan a votar recibirán una 
sanción económica. La vo-

Consultar el padrón de las elecciones 
nal habilitado para votar.
En el padrón nacional hay 
35.394.425, y Santa Fe re-
presenta el 7,9% del total, 
con 2.818.280 personas 
habilitadas para votar.

¿Qué se vota en Santa Fe 
en las elecciones del 22 de 
octubre?
El 22 de octubre en Santa 
Fe, los electores deberán 
votar los siguientes car-
gos:
- Presidente y vicepresi-
dente
- 10 diputados nacionales
- Representantes del Par-
lasur.

ELECCIONES
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tación se desarrollará entre 
las 8 y las 18h del domingo 
22 de octubre, y para poder 

sufragar hay que presentar-
se al centro de votación con 
un documento cívico perso-

Santa Fe renovará 10 de sus 19
bancas en la Cámara de Diputados
La provincia de Santa Fe, tercer distrito electoral del país, renovará en las generales del 22 de octubre 10 de sus 19 bancas en la Cámara de 
Diputados de la Nación, además de elegir un parlamentario del Mercosur, en tanto en este turno electoral no habrá compulsa para el Senado 
debido a que sus representantes tienen mandato hasta 2027.

ca; Federico Angelini, Xime-
na García y Juan Martín, en 
tanto por la Coalición Cívica 
lo hace Laura Castets y por el 
Interbloque Federal el socia-
lista Enrique Estévez.
Con un padrón superior a 
los 2,8 millones de ciuda-
danos en condiciones de vo-
tar, Santa Fe se ubica como 
tercer distrito electoral del 
país con el 7,96% del padrón 
nacional, solo por detrás de 

En las elecciones generales 
del próximo domingo, diez 
diputados santafesinos con-
cluirán su mandato el 10 de 
diciembre. En tanto, no ha-
brá compulsa para el Senado 
debido a que sus represen-
tantes tienen mandato hasta 
2027. La provincia de Santa 
Fe, tercer distrito electoral 
del país, además de renovar 
10 bancas en la Cámara de 
Diputados de la Nación, ele-
girá un parlamentario del 
Mercosur.
En las primarias abiertas, 
simultáneas y obligatorias 
(PASO) del 13 de agosto se 
impuso La Libertad Avanza 
(LLA) en las tres categorías: 
Javier Milei fue el más vota-
do como precandidato presi-
dencial, la economista rosa-
rina Romina Diez en la lista 
de Diputados y la psicóloga 
Andrea Calligaris como par-
lamentaria del Mercosur, en 
los tres casos con el 34% de 
los votos.
De los diez diputados san-
tafesinos que concluirán su 
mandato el 10 de diciembre, 
cuatro son del peronismo go-
bernante, entre ellos, el jefe 
de bloque del Frente de Todos 
(FdT) Germán Martínez, que 
irá por la reelección, además 
de Marcos Cleri, Vanesa Mas-
setani y Alejandra Obeid.
Por su parte, en Juntos por 
el Cambio (JxC) concluyen 
sus períodos José Nuñez, 
quien busca renovar su ban-

las provincias de Buenos Ai-
res (37,04%) y de Córdoba 
(8,66%).
En las PASO, La Libertad 
Avanza consagró la lista de 
diputados que integran Ro-
mina Diez, Nicolás Mayoraz, 
Rocío Bonacci, Marcos Pe-
yrano y Karina Raíz, que se 
impuso con el 34% de los vo-
tos al totalizar 640.050 ad-
hesiones. En segundo lugar, 
se ubicó Juntos por el Cam-

bio, que totalizó el 30,32% 
de los sufragios, sumados 
los 361.696 votos del sec-
tor de Patricia Bullrich y los 
207.142 del que lideraba Ho-
racio Rodríguez Larreta.
De esa compulsa surgió la lis-
ta que integran José Núñez, 
Verónica Razzini, Alejandro 
Bongiovanni, María Liliana 
Serra y Juan Cruz Cándido 
en los principales lugares, a 
quienes se suma Martín Pon-

ticcelli como candidato al 
Parlasur.
En tanto, Unión por la Patria 
no tuvo interna en la cate-
goría diputados y la lista de 
Germán Martínez, Florencia 
Carignano, Diego Giuliano, 
María de los Ángeles Sacnun 
obtuvo el 20,34%, con un to-
tal de 381.519 votos, un por-
centaje similar al conseguido 
por Ricardo Olivera para el 
parlamento regional.
El socialismo, que a nivel 
nacional se referencia en el 
gobernador de Córdoba y 
precandidato a presidente de 
Hacemos por Nuestro País, 
Juan Schiaretti, tiene entre 
sus principales candidatos 
a la cámara baja al rosarino 
Esteban Paulón, Vanesa Gar-
cía y Nicolás Lungo, y a Gus-
tavo Leone, como represen-
tante al Parlasur.
La quinta lista que superó el 
piso mínimo y estará en los 
comicios del 22 de octubre es 
la del Frente de Izquierda y 
los Trabajadores. La nómina 
que lleva la fórmula presi-
dencial de Myriam Bregman 
y Nicolás Del Caño está in-
tegrada por Octavio Crivaro 
y Daniela Vergara, en la ca-
tegoría de diputados nacio-
nales y por Fito Columbich 
como parlamentario de Mer-
cosur.

La provincia representa el 7,96% de los electores a nivel nacional
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VIENE DE TAPA

El gobernador de la provincia 
de Santa Fe, Omar Perotti, in-
augurará este jueves las obras 
de adecuación edilicia para la 
internacionalización del Aero-
puerto Sauce Viejo. La activi-
dad se llevará a cabo desde las 
9:30 en la estación aérea local 
y contará con la presencia del 
ministro de Transporte de la 
Nación, Diego Giuliano, y la 
directora nacional de Migra-
ciones, Florencia Carignano.
También participarán la presi-
denta del Ente Aeroportuario, 
Silvana Serniotti; la adminis-
tradora de la Administración 
Nacional de Aviación Civil 
(ANAC), Paola Tamburelli, 
quienes junto a autoridades 
provinciales y municipales 
estarán presentes en el impor-
tante evento que tendrá lugar 
en la estación aeroportuaria.
Al respecto, la presidente del 
directorio del Aeropuerto 
Sauce Viejo, Silvana Serniot-
ti, sostuvo que “consideramos 
fundamental haber podido 
desarrollar distintos ejes que 
nos permitieron trabajar en 
el propósito de poner en valor 
nuestro Aeropuerto, conforme 
al objetivo indicado por el go-
bernador Omar Perotti”.
“Esta semana entrante reci-
biremos al equipo técnico de 
ANAC, quienes realizarán las 
auditorías que implican la fase 
4 del proceso para alcanzar 
la certificación de la estación 
aérea. Como paso posterior a 
la elaboración, presentación 
y aprobación del manual de 
aeródromo y manual de segu-
ridad operacional que contem-
plan procedimientos acordes 
a las reglamentaciones indi-
cadas por la Organización de 
Aviación Civil Internacional 
(OACI)”, indicó más adelante.
Además, Serniotti agregó que 
“dicho trabajo se llevó adelan-
te con personal del aeropuerto 
y la importantísima labor de 
un equipo de profesionales 
de la UTN – Facultad Regio-
nal Santa Fe. Conforme a los 
resultados de las auditorías, 
nuestro Aeropuerto podrá ac-
ceder a la fase final, que es la 

Aeropuerto Internacional Sauce Viejo

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de 
la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

Con sacerdotes barriales

Certificación, Publicación y 
Entrega del Certificado por 
parte de la Autoridad Aero-
náutica”.
También Serniotti resaltó la 
importancia de que “en esta 
gestión se activó el transpor-
te de carga internacional, 
concretándose con éxito ope-
raciones de importaciones y 
exportaciones, realizándose 
gestiones a través del Orga-
nismo Regulador del Siste-
ma Nacional de Aeropuertos 
(ORSNA), para contar con un 
scanner de mayores dimen-
siones, que era una limitación 
para los envíos”.

Producción y el turismo
El gobernador Omar Perotti 
valoró las obras que se reali-
zaron en el marco del plan de 
reactivación y puesta en valor 
del Aeropuerto Sauce Viejo, y 
destacó que “la idea es que la 
provincia pueda desarrollar 
plenamente su matriz de pro-
ducción. Nosotros tenemos 
casi el 24% del total de las 
exportaciones nacionales, por 
lo cual la infraestructura que 
acompañe la salida de todos 
los productos hacia el mundo 

tiene que ser cuidada y priori-
taria”.
En ese sentido, el gobernador 
de la provincia dijo que “los 
negocios en el mundo se pe-
lean por centavos de dólares, 
muchos de los cuales se pier-
den en la falta de logística, en 
los tiempos y allí es donde no-
sotros tenemos que saber que 
sobre las cosas que podemos 
actuar, lo tenemos que hacer”, 
expresó el mandatario.
Por último, Perotti también 
mencionó que “tenemos por 
delante un desafío enorme 
que hemos empezado en estos 
años, que es el turismo recep-
tivo para Santa Fe. Ponernos 
en marcha en esa tarea nos 
lleva hoy a ser uno de los siete 
primeros lugares de destinos 
en la Argentina. Tenemos que 
pelear claramente el mercado 
receptivo nacional e interna-
cional, y eso se logra si tam-
bién tenemos buena infraes-
tructura y las comodidades en 
nuestros aeropuertos”.

Las obras en los distintos 
sectores del aeropuerto
La obra de puesta en valor 
del Aeropuerto Sauce Viejo 

comprendió la remodelación 
y adecuación de la estación 
aérea para la incorporación 
de forma permanente de los 
organismos de Aduana, Mi-
graciones, Senasa y Sanidad 
de Frontera, con el fin de po-
sibilitar la operación de vuelos 
internacionales en el mismo.
Las tareas abarcaron las áreas 
públicas y restringidas de la 
aerostación, tanto en el exte-
rior, como en el interior del 
edificio, principalmente en las 
áreas de Arribos, Embarque y 
el Hall Publico. En el área de 
Embarque, se modificó el in-
greso de los pasajeros desde el 
hall público, incorporando la 
nueva oficina para Migracio-
nes con tres puestos de control 
por ventanilla para la tramita-
ción de los permisos migrato-
rios y una oficina cerrada para 
la coordinación del área.
En cuanto a los accesos a pista, 
desde el área de Embarque se 
agregó una nueva puerta para 
el egreso, y se construyó una 
nueva rampa de acceso con di-
mensión adecuada para mayor 
comodidad de los pasajeros y 
se agregaron a las escalinatas 
existentes, barandas de ace-

ro inoxidable para facilitar el 
egreso de los pasajeros.
En el área de Arribos, se modi-
ficó la oficina que estaba desti-
nada a Migraciones, agregán-
dole tres puestos de control 
por ventanilla para la tramita-
ción de los permisos migrato-
rios, y la incorporación de una 
oficina cerrada para la coordi-
nación del sector.
Se modificó el ingreso desde 
la pista, abriendo un nuevo 
frente de acceso s y modifican-
do la ubicación y desarrollo de 
la rampa de acceso para perso-
nas de movilidad reducida.
Se realizó una ampliación del 
sector restringido de arribos 
hacia el hall público, que-
dando incluidas dentro del 
área restringida, dos oficinas 
asignadas al personal de Sa-
nidad de Fronteras, Senasa y 
de Aduanas, junto con un de-
pósito para acopio de posibles 
mercaderías retenidas solici-
tado por la Administración de 
Aduana de Santa Fe.
En las áreas exteriores del edi-
ficio, principalmente en los 
ingresos y egresos a la aeros-
tación, se realizó el pintado 
e impermeabilización de los 
diferentes aleros y muros ex-
teriores. Se agregaron luces de 
tecnología led en salida a pla-
taforma para la iluminación 
en horario nocturno.
En el área verde, frente a es-
tos ingresos públicos, se pro-
cedió a la puesta en valor del 
“Avión T-28” a través de la res-
tauración y pintado integral 
del mismo mediante esmaltes 
poliuretánitos de larga du-
ración. Además, se realizó la 
iluminación ornamental de la 
aeronave con 4 reflectores de 
tecnología led.
En el ingreso principal al ae-
ropuerto desde Ruta Nacional 
Nº 11, se trabajó en la recupe-
ración y puesta en valor del 
pórtico de ingreso a la enti-
dad, mediante la recolocación 
de las letras corpóreas sobre el 
mismo indicando “Aeropuerto 
Sauce Viejo”, y completando 
con la iluminación del mismo 
a través de tecnología led.

Esta semana arribará el equipo técnico de ANAC para las auditorías claves para la certificación
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Operativos en Santa Fe y Rosario para 
evitar maniobras irregulares de divisas

DÓLAR BLUE

En la capital provincial y 
con apoyo de efectivos de 
Gendarmería Nacional los 
inspectores se apostaron en 
la céntrica esquina de San 
Martín y Tucumán, donde se 
ubican las sucursales de los 
bancos Nación y Santander, 
y la firma de cambio de divi-
sas Tourfé.
Se trata de la zona donde se 
instalan a diario los “arboli-
tos” que cambian dinero en 
la calle, y que hoy no con-
currieron a raíz del operati-
vo de control que constó de 
ocho inspectores.
En tanto, en la ciudad de 
Rosario desde el lunes por 
la noche  se observaron fun-
cionarios de la Aduana en 
la esquina de Mitre y Rioja, 
donde funcionan las oficinas 
de Transatlántica, y por la 
mañana del martes se suma-
ron agentes de Gendarmería.
Esa casa de cambio rosarina 
está bajo la lupa de la AFIP 
por su presunta vinculación 
con la firma Nimbus, cuyo 
titular, el ciudadano croa-
ta Ivo Esteban Rojnica, está 
siendo investigado por su-
puestas maniobras ilegales 
con divisas en la city porte-
ña.
En concreto, en la documen-
tación hallada en Nimbus 

Inspectores de la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP) y de la Aduana realizaron este martes, operativos en las 
zonas bancarias de las ciudades de Santa Fe y Rosario, para evitar maniobras irregularidades con divisas.

José. Inicialmente fue una 
empresa de turismo, pero esa 
unidad de negocios fue ven-
dida a capitales brasileños 
–CVC Corp– hace dos años. 
La firma devino de a poco a 
los negocios financieros con 
varias compañías. La madre 
de todas, Trasatlántica Com-
pañía Financiera, incluye a 
TSA Bursátil, TSA Cambio y 

Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

Reba, la fintech del grupo.
Las oficinas de Trasatlánti-
ca fueron puestas bajo cus-
todia de fuerzas federales 
para evitar que la empresa 
se desprenda de evidencias, 
y fuentes de Aduana afir-
maron que es inminente el 
allanamiento de domicilios 
del grupo, uno de los prin-
cipales operadores financie-

ros de Rosario que también 
está vinculado a varios mega 
emprendimientos inmobilia-
rios (Distrito Puerto Norte, 
Distrito Funes y Distrito Rol-
dán) y otros negocios. El gru-
po de Angeli fue sponsor de 
los clubes de fútbol Newells 
y Central y tiene sucursales 
en el Aeropuerto de Rosario, 
en la peatonal Córdoba y en 
la ciudad de Venado Tuerto.
Entre la documentación en-
contrada durante los allana-
mientos a Nimbus Group en 
la city porteña, figuraba un 
retiro de 300 mil dólares de 
Transatlántica, punta de ice-
berg según la Aduana de una 
conexión que está bajo inves-
tigación.
No es la primera vez que el 
consorcio rosarino está en el 
foco de los organismos fis-
calizadores. Hace tres años, 
por ejemplo, el Banco Cen-
tral investigó a la firma por 
“operaciones fraudulentas 
vinculadas con la compra 
de divisas”, con foco en Re-
banking (ahora rebautizado 
Reba), el brazo financiero de 
Transatlántica. La pesquisa 
estuvo centrada en la vincu-
lación de cajas de ahorro en 
pesos y en dólares, por lo que 
bloqueó más de 4.000 cuen-
tas.

La conexión santafesina de la cueva porteña del croata Rojnica

había asentadas operaciones 
de retiro de divisas de Tran-
satlántica, por lo que la pes-
quisa se amplió a ese grupo 
financiero rosarino, conside-
rado como uno de los princi-
pales del rubro en el interior 
del país.
El Grupo Trasatlántica está 
dirigido por Horacio Angeli, 
hijo de su fallecido fundador 

RINCÓN

Robo de una caja fuerte en el Correo Argentino
Cinco hombres de entre 19 y 
45 años fueron imputados en 
el marco de un legajo en el que 
se investiga el robo de una caja 
fuerte en el edificio del Correo 
Argentino de San José del Rin-
cón (departamento La Capital).
La atribución delictiva fue rea-
lizada por las fiscales María Ga-
briela Arri y María Lucila Nuzzo 
ante el juez Leandro Lazzarini, 
en una audiencia que se desarro-
lló en los tribunales de la ciudad 
de Santa Fe.
Arri destacó que “los imputados 
estuvieron prófugos durante 
meses y, gracias al trabajo coor-
dinado con la Agencia de Investi-
gación Criminal (AIC), logramos 
ubicarlos en distintos puntos de 

pondiente al automóvil marca 
Chevrolet utilizado por el grupo 
criminal”, y mencionó que “el ve-
hículo fue secuestrado en la ciu-
dad entrerriana de Paraná”.
También, la representante del 
MPA mencionó que “la caja fuer-
te robada fue encontrada vacía 
en el paraje La Boca del barrio 
Alto Verde de la ciudad de Santa 
Fe”.
“Por otro lado, contamos con en-
trevistas a testigos; registros fíl-
micos de cámaras de seguridad 
públicas y privadas; informes de 
la Dirección de Asistencia Judi-
cial en Delitos Complejos sobre 
impactos de antena e intercam-
bios telefónicos, entre otros ele-
mentos”, precisó.

nuestra provincia, de Entre Ríos 
y de Buenos Aires”. En tanto, in-
formó que “hay otros dos hom-
bres involucrados que ya fueron 
identificados y tienen pedidos de 
detención vigentes”.

Inteligencia previa
“Si bien el hecho ilícito fue du-
rante la madrugada del jueves 
25 de mayo de este año, la ban-
da delictiva llevó a cabo tareas 
de inteligencia previas”, afirmó 
Arri. En tal sentido, aseguró que 
“para concretar el robo, los in-
vestigados se distribuyeron roles 
y actuaron de forma coordina-
da”.
“Cuatro de los imputados -cuyas 
iniciales son DEC, JSRTV, NSC 

y JIG-, y las dos personas que 
están prófugas ingresaron por 
la fuerza al local del Correo Ar-
gentino ubicado en la esquina de 
Gamboa y Santa Rosa”, indicó la 
fiscal. “Para entrar, rompieron el 
portón del frente y una ventana 
del inmueble”, detalló.
Asimismo, la funcionaria pun-
tualizó que “el grupo sustrajo 
una caja fuerte que contenía 
425.000 pesos, estampillas pos-
tales de un valor aproximado a 
150.000 pesos y tres chequeras 
de giros postales”.
Relató que “con los bienes ajenos 
en su poder, parte de la banda 
abandonó el lugar en un auto-
móvil marca Chevrolet modelo 
Celta de color rojo”, y agregó que 

“los otros integrantes caminaron 
unas cuadras hasta que los reco-
gió un auto marca Volkswagen 
modelo Vento de color gris, que 
cumplía la función de apoyo en 
las inmediaciones del Correo”.
“Finalmente, los dos vehículos 
se dirigieron a una cabaña de 
Rincón en la que residía el quin-
to imputado -cuyas iniciales son 
LGG-, quien es el padre de JIG”, 
expuso la fiscal. “El domicilio 
está localizado en Del Amanecer 
al 1.300”, especificó.

Evidencias
En la audiencia, Arri enumeró 
las evidencias recabadas hasta 
el momento. Destacó “el hallaz-
go de una tarjeta verde corres-
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ActualidadLa Unidad de Oncología del Centro de Especialidades Médicas Ambulatorias de Santa Fe (CEMAFE) cumplió su segundo 
aniversario en el efector de la capital provincial.

Unidad de Oncología

TRIBUNALES

“Ya los bailé una vez”, gritó y
baleó a dos vecinos en Vera

“¿Quieren que entre a su casa y 
les rompa todo? No, no quieren 
eso así que dejen de romper las 
bolas”, fueron las amenazas que 
escuchó la familia Chandá de 
parte de uno de los integrantes 
de los Aquino, quien luego de 
abrir fuego contra su vivienda 
cerró con un “ya los balié una 
vez”. El saldo fue tres jóvenes 
heridos, dos graves. El audio fue 
una de las pruebas incorporadas 
por el fiscal Nicolás Maglier en 
el juicio oral que terminó este 
martes cuando el tribunal con-
denó a Ernesto “Pico” Aquino, 
de 32 años, a ocho años de pri-
sión mientras que a su sobrino 
Tomás, de 20, le recayó una 
pena de seis años por las dos 
tentativas de homicidios y una 
lesión grave cometidas en el 
marco de una gresca entre dos 
familias vecinas que se desató a 
la hora de la siesta del sábado 30 
de julio de 2022 en el periférico 
barrio La Cañada en la ciudad de 
Vera, del norte provincial.
Voceros del Ministerio Público 
de la Acusación (MPA), infor-
maron que la resolución de los 
jueces Sergio Olivera (presiden-
te), Natalia Palud y Juan Martín 
Gauna Chapero, se conoció este 
martes en el marco del debate 
oral llevado a cabo en los Tribu-
nales de Vera, distante a unos 
500 kilómetros de Rosario.
Respecto a la calificación penal, 

tanto Ernesto como su sobrino 
Tomás Aquino fueron condena-
dos por ser considerados coau-
tores de dos tentativas de ho-
micidio agravado y de lesiones 
graves, ambas calificadas por el 
uso de arma de fuego.
En su alegato de apertura, el 
fiscal Maglier reconstruyó que 
la balacera se cometió el sábado 
30 de julio de 2022 alrededor de 
las 16 en la cuadra de Lavalle al 

Los imputados, de 32 y 20 años, recibieron penas de ocho y seis años de prisión como coautores de los disparos que dejaron graves a 
los jóvenes en julio de 2022 de barrio La Cañada. Las víctimas viven al lado de los agresores, con los que tenían históricos problemas.

1000, de barrio La Cañada de 
dicha localidad que cuenta con 
poco más de 20.000 habitantes.
Los Chandá y Aquino habitan 
casas linderas y tenían proble-
mas de vieja data que ya venían 
dirimiendo con encontronazos 
que dejaban a los vecinos de 
rehenes. “Es todo un desastre, 
hubo quema de casas, se mata-
ron hasta los perros y ahora ti-
ran los tiros por encima de otras 

condenados dispararon en re-
iteradas oportunidades desde 
la vía pública hacia el domicilio 
en el que estaban los hombres 
a los que pretendían quitarles 
la vida”, aseguró Maglier para 
sumar las amenazas que fueron 
viralizadas por una persona que 
grabó cuando uno de los atacan-
tes les gritaba que iban a entrar a 
sus viviendas.
Asimismo, expuso que “sin de-
jar de disparar, los agresores se 
dirigieron hacia el patio de la vi-
vienda con el fin de interceptar 
a quienes se habían resguardado 
allí”.
El fiscal remarcó que dos de las 
víctimas que resultaron heridas 
“lograron sobrevivir gracias a 
la efectiva atención médica que 
recibieron”, en relación a la asis-
tencia en su internación en el 
Hospital Reconquista.
Maglier sumó que no conforme 
con ello, minutos después tío 
y sobrino le dispararon a otro 
joven, de 25 años, quien sufrió 
una herida grave en uno de sus 
brazos.
Tomás fue apresado en ese mo-
mento por los policías y en la 
audiencia imputativa hizo el uso 
de la palabra para aclarar que 
disparó con el rifle modificado 
en un calibre 22, pero que el 
móvil del ataque surgió porque 
los Chandá lo habían baleado en 
un brazo.

casas y no les importa si agarran 
a otras personas o a alguna cria-
tura”, se había quejado una habi-
tante del barrio ese sábado.
El fiscal describió que los dos 
jóvenes, de entonces 20 y 22 
años, que resultaron baleados 
estaban en la vereda y cuando 
vieron que salieron de sus casas 
a Ernesto y Tomás armados, se 
resguardaron en sus domici-
lios. “Con armas tipo rifles, los 

Condenaron a dos hombres que cometieron dos tentativas de homicidio

APOYO A MASSA

En el Monumento por el Día de la Lealtad
El movimiento obrero de Rosa-
rio se unió en una marcha hacia 
el Parque Nacional a la Bande-
ra, donde se realizó un acto don-
de participaron 10 mil personas 
por el Día de la Lealdad y apoyo 
a la candidatura presidencial de 
Sergio Massa. 
La movilización partió desde 
Paraguay al 1100. El princi-
pal orador fue Agustín Rossi, 
candidato a vicepresidente por 
Unión por la Patria. También 
estuvieron presentes Germán 
Martínez, primer candidato a 
diputado nacional, y María de 
los Ángeles Sacnun, quien asi-
mismo integra la lista; además 
de la vicegobernadora y diputa-
da provincial electa Alejandra 

bien alto de los derechos adqui-
ridos que nos dejó el General 
Perón”.
También se movilizaron La Ban-
caria, la CTA de los Trabajado-
res (Amsafé, ATE, Sindicato de 
Prensa Rosario), la Confedera-
ción Argentina de Trabajadores 
del Transporte (CATT), seccio-
nal Rosario; Dragado y Baliza-
miento, UOM, Smata, Correo, 
Judiciales, Sadop, Conductores 
Navales nucleados en Sicona-
ra, Municipales y movimientos 
sociales como el Movimiento 
Evita, Movimiento General Bel-
grano y la Corriente Clasista y 
Combativa (CCC), además de la 
Departamental Rosario del Par-
tido Justicialista.

Rodenas.
Alberto Botto, titular del sin-
dicato Luz y Fuerza, explicó el 
posicionamiento del Movimien-
to Sindical Rosarino: “Estamos 
apoyando la candidatura de 
Sergio Massa porque los otros 
dos proyectos que creemos que 
tienen posibilidad de acceder a 
la presidencia no le garantizan 
la continuidad de los derechos 
de los trabajadores”.
Marcelo Andrada, titular del 
gremio de Recolectores de Ro-
sario, confirmó la presencia de 
trabajadores del sector en la 
movilización: “Volvemos a las 
calles en una fecha muy sentida 
para todo el movimiento obre-
ro y para levantar las banderas 
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Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

ESCRITURAS

El obispo de Reconquista Macín
restituyó más tierras a indígenas

Pignik hace referencia al árbol 
Ñandubay, que significa made-
ra dura, como referencia a “la 
resistencia, fidelidad y nobleza 
por las que esta comunidad se 
caracteriza”. Pignik así se llama 
la comunidad indígena al norte 
de la provincia de Santa Fe, que 
acaba de recibir la titularidad 
de las tierras donde vivían, un 
total de 3,5 hectáreas, por parte 
de la iglesia católica.
“Guadalupe norte, a 20 kiló-
metros de Reconquista, es una 
pequeña población creada al-
rededor de una fábrica tecno-
lógica. En su momento Cáritas 
adquirió el terreno para cuando 
tuvieran personería traspasarlo 
como tierra comunitaria. La 
comunidad Pignik la integran 
unas 50 familias. Nosotros en 
ENDEPA (Equipo Nacional de 
Pastoral Aborigen) decimos que 
están en el periurbano, fuera de 
pueblito, pero cerca, y es más 
bien un barrio popular”, explicó 
Ángel “Coché” Macín, el obispo 
de Reconquista, la máxima au-
toridad de la iglesia católica en 
la diócesis y uno de los más ave-
zados en Argentina desde la mi-
rada ambiental-eclesial, ya que 
en su momento fue convocado 
por el Papa Francisco al Sínodo 
Amazónico de los obispos en 
Roma, en octubre de 2019.
Monseñor Macín junto a Cáritas 
diocesana y pastoral aborigen 
ya habían entregado, en el mes 
de mayo, unas 70 hectáreas a la 
comunidad mocoví.

derechos que tienen como pue-
blos aborígenes”.
También agradeció la labor 
mancomunada de los distintos 
actores en este camino recorri-
do, por el trabajo humano y de 
hermandad para con ellos, y a 
quienes los acompañan en esta 
difícil tarea.
Monseñor Macín explicó que a 
la entrega de tierras le sigue el 
diálogo intercultural y el com-
partir una ceremonia interreli-
giosa en esos terrenos, porque 
“es Dios el que inicia y lleva a 
término nuestros proyectos”.
El obispo Macín tiene además 
dos grandes tareas que aten-
der. Por un lado, la Red Eclesial 
Gran Chaco y Acuífero Guaraní. 
Es el encargado de coordinar a 
las comunidades criollas e indí-
genas vinculadas a la iglesia en 
Paraguay, Bolivia, Uruguay y 
Argentina, para la preservación 
de la casa común y sus poblacio-
nes. Por otro lado, está a cargo 
de la Comisión Episcopal de Mi-
grantes Itinerantes.
En un encuentro reciente que 
tuvo con el Papa Francisco, en 
su residencia comunitaria San-
ta Marta, le preguntó Macín 
como atender la Diócesis com-
binando con lo nacional y lo 
regional. “Él me dijo que siga 
adelante con estas actividades, 
sobre todo con esta red por el 
cuidado de la casa común, y que 
me apoye en los laicos para se-
guir adelante”, reveló el obispo 
a este medio.

Al norte de la provincia de Santa Fe, el obispo de Reconquista devolvió tierras a una comunidad indígena. Se proyectan más entregas y la 
creación de un fondo.

La firma de las escrituras de las 
tierras, en las cuales actualmen-
te vive la comunidad Pignik, se 
realizó en las instalaciones de 
la curia diocesana en las calles 
Chacabuco esquina Habegger 
de la ciudad de Reconquista. 
Allí estuvieron el referente de 
la comunidad indígena, Or-
lando Sánchez junto a otros 
miembros de esa comunidad. 
Quien realizó la escritura fue 
la escribana Nilda Natalia Gue-
dez, quien dio lectura al acta de 
viva voz, explicando cuál era 
la finalidad y los alcances del 
acto, como también de las dife-

rentes instancias por las cuales 
se ha tenido que atravesar para 
que finalmente la titularidad de 
esas tierras pasara del obispado 
de Reconquista a la comunidad 
Pignik.
Por su lado, monseñor Macín 
explicó cómo fue el procedi-
miento por el cual se adquirió 
específicamente esa parcela, 
indicando que es resultado 
del aporte de fondos de Cári-
tas, como también de diversos 
fieles, marcando el camino 
pretendido por la Iglesia en la 
diócesis, “en lo referente al re-
conocimiento y a la reparación 

histórica para con las comuni-
dades preexistentes”.
Asimismo, Macín anticipó la 
voluntad de crear un fondo 
para donaciones y así poder 
continuar la entrega de tierras 
a comunidades que no tienen la 
titularidad de donde viven.
El referente de la comunidad 
Pignik destacó el significado de 
este momento “histórico”, indi-
cando que ellos siempre “han 
estado esperando y trabajando 
para poder llegar a esta instan-
cia, a obtener la titularidad del 
territorio, ya que en general, a 
muchos les cuesta entender los 

Imagen del momento de la firma del traspaso de las tierras

CIUDAD DE SANTA FE

90% de ocupación hotelera el fin de semana
La ciudad de Santa Fe “registró 
un excelente movimiento tu-
rístico durante los cuatro días” 
del fin de semana largo y según 
un relevamiento difundido hoy 
“el porcentaje de ocupación ho-
telera en alojamientos de 3 y 4 
estrellas fue del 90% en todas 
las noches”, informó hoy el Mu-
nicipio local.
Se trata del habitual informe 
que realiza la Asociación Em-
presaria Hotelera y Gastronó-
mica, como parte del trabajo 
colaborativo de la administra-
ción comunal con el sector pri-
vado.
El director de Turismo, Franco 

El Festival Harlem reunió a 
más de 25.000 personas en 
sus dos noches en el Centro de 
Convenciones Estación Belgra-
no, que se suman a los paseos 
turísticos guiados por la Man-
zana Jesuítica, la Peatonal San 
Martín, el Cementerio y el Ca-
mino de la Constitución, que 
tuvo visitantes de Brasil, Río 
Negro, Corrientes, Buenos Ai-
res y Córdoba, entre otros.
Además, el Bus Turístico reci-
bió 240 pasajeros que recorrie-
ron la ciudad y llegaron a sitios 
como el puerto, las costaneras, 
el casco histórico y la emblemá-
tica Basílica de Guadalupe.

Arone, destacó que la ciudad 
potenció “la actividad turística 
en Santa Fe” con la incorpora-
ción de servicios y “herramien-
tas para el desarrollo de una 
ciudad más inteligente y sobre 
todo, generando lazos más 
fuertes con el sector privado en 
su conjunto”.
El funcionario enumeró la 
agenda del fin de semana, que 
contó con el Festival Harlem, 
ferias de artesanos y empren-
dedores, la reapertura del Ob-
servatorio Astronómico, espec-
táculos y actividades gratuitas, 
y los paseos guiados que ofrece 
la Municipalidad. La reapertura del Observatorio Astronómico CODE
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Santa Fe con más donantes de órganos
CUDAIO

La procuración de órganos en la 
provincia de Santa Fe alcanzó 
los 74 donantes en lo que va de 
2023, lo que la convierte en la 
segunda jurisdicción del país en 
la materia, detrás de la provin-
cia de Buenos Aires.
El director del Cudaio, Mario 
Perichón expresó que “posible-
mente terminemos con un año 
récord, y eso se puede atribuir 
a una confluencia virtuosa de 
factores con una sociedad san-
tafesina cada vez más madura 
en cuanto a las distintas formas 
de donación, una coordinación 
operativa del Cudaio, ejemplar 
en profesionalismo y compromi-
so, que trabaja 24/7”.
Perichón puntualizó en los tras-
plantes posibilitados a partir 
de las 74 donaciones: “Lo más 
destacable es que gracias a todo 
ese esfuerzo pudieron acceder 
al trasplante 179 pacientes de la 
lista de espera nacional de órga-
nos, además de 74 para córneas. 

Los procesos de donación santa-
fesinos desde el 1° de enero has-
ta ahora, fueron realizados en 
el Hospital de Emergencias Cle-
mente Álvarez, Heca, de Rosario 
(23 donantes), hospitales Cullen 
de Santa Fe (10), e Italiano de 
Rosario (5); Sanatorio Italiano 
Centro de la misma ciudad (4); 
Hospital Ferré (Rafaela, 4); Sa-
natorios del Diagnóstico de San-
ta Fe, Parque y Hospital Cente-
nario, ambos de Rosario, todos 
con tres procedimientos; Hospi-
tal Iturraspe, Sanatorios Garay 
y Santa Fe de la ciudad homóni-
ma, Hospital Eva Perón de Gra-
nadero Baigorria y Sanatorio de 
Niños y Hospital Privado, ambos 
de Rosario, todos ellos con dos 
donaciones; y por último con un 
proceso cada uno: Sanatorios de 
la Mujer e Ipam (Rosario), Espe-
ranza, San Gerónimo y Mayo de 
Santa Fe, y en los Hospitales Es-
pañol de Rosario y Gutiérrez de 
Venado Tuerto.

ActualidadLa Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Santa Fe sigue siendo la segunda provincia con más donantes de órganos

La mayoría de ellos son santafe-
sinos pero también hubo varios 

casos de emergencia nacional 
que significaron vidas salvadas. 

Para eso trabajamos todos los 
días”.

La procuración de órganos en Santa Fe alcanzó los 74 donantes en lo que va del año, con lo que es la segunda jurisdicción del país en la 
materia, detrás de la provincia de Buenos Aires.
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Florito acompañó a Petri en Santa Fe
POLÍTICA

ActualidadLa Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

La diputada provincial Betina Florito acompañó al candidato a vicepresidente de la Nación de Juntos por el Cambio (JxC) en su visita y 
recorrida por la ciudad de Santa Fe.

“Luis Petri tiene capacidad, 
conocimientos y experiencia 
legislativa para, junto a Pa-
tricia Bullrich, impulsar el 
cambio que el país necesita”, 
aseguró la dirigente de En-
cuentro Republicano Federal 
(ERF), Betina Florito.
La diputada provincial 
acompañó al candidato a vi-
cepresidente de la Nación de 
Juntos por el Cambio (JxC) 
en su visita y recorrida por la 
ciudad de Santa Fe.
El ex dos veces diputado na-
cional por la provincia de  
Mendoza brindó una charla 
sobre qué puede hacer la Na-
ción en Santa Fe  en materia 
de Seguridad en el aula Vé-
lez Sarsfield de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y So-
ciales de la UNL.
Petri destacó lo trabajado en 
la lucha contra el delito or-
ganizado durante la gestión 
de Bullrich al frente del Mi-

que hacer un último esfuer-
zo para entrar al balotage y 
luego, el 19 de noviembre, 
ganar las elecciones” confió.
anto en la UNL, como por 
la mañana en el puerto lo-
cal durante la conferencia 
de prensa que brindó Petri, 
acompañado de Maximilia-
no Pullaro, la vicegoberna-
dora electa, Gisela Scaglia 
y el intendente electo de la 
ciudad, Juan Pablo Poletti, 
junto a otros dirigentes del 
frente Unidos para Cam-
biar Santa Fe, Florito estuvo 
acompañada por dirigentes 
del departamento La Capital 
de ERF.
“Estamos convencidos que 
con Bullrich y Petri vamos a 
lograr poner de pie a Argen-
tina y sacar a los argentinos 
de esta pesadilla en la que 
nos metió el kirchnerismo 
desde hace años”, concluyó 
Florito.Betina Florito y Luis Petri

nisterio de Seguridad en el 
mandato anterior y la espe-
cial relación con el f lamante 
gobernador electo de la pro-
vincia, Maximiliano Pullaro.
“El kirchnerismo le entregó 
Rosario y Santa Fe a los nar-
cos. Pero los santafesinos eli-
gieron cambiar con Pullaro. 
Junto a Patricia tenemos el 
compromiso de acompañarlo 
para devolverle la tranquili-
dad a toda la provincia. Va-
mos a poner orden, cueste lo 
que cueste”, afirmó Petri.
Tambien se mostró partida-
rio de colocar inhibidores 
de señal en todas las cárce-
les, “como lo hizo  Mendoza” 
-apuntó- para terminar “con 
la joda de los delitos que se 
organizan desde adentro de 
las cárceles”, cuestionó.
En el final de su charla pidió 
“militar” el voto a JxC para 
las elecciones del próximo 
domingo 22 de octubre. “Hay 
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Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

PLAN INTEGRAL

Las obras estructurales necesarias 
de los Bajos Submeridionales

El gobernador Omar Perotti 
participó este lunes de un en-
cuentro con el secretario Gene-
ral del Consejo Federal de Inver-
siones (CFI), Ignacio Lamothe, y 
sus pares de Chaco, Jorge Capi-
tanich, y de Santiago del Estero, 
Gerardo Zamora, donde se pre-
sentaron los avances del Plan 
Director de la Región Hídrica de 
los Bajos Submeridionales.
En la oportunidad, se evaluaron 
los resultados y conclusiones del 
trabajo, así como también las 
propuestas emergentes del mis-
mo y próximos pasos a seguir.
Acompañaron al gobernador 
durante la reunión, que se de-
sarrolló de manera virtual, la 
ministra de Infraestructura, 
Servicios Públicos y Hábitat, Sil-
vina Frana; y los secretarios de 
Empresas y Servicios Públicos, 
Carlos Maina; y de Recursos Hí-
dricos, Roberto Gioria.
Al respecto, Frana precisó que 
“recibimos un informe de CFI, 
respecto de la elaboración de 
un Plan Maestro en la zona de 
Bajos Submeridionales, que se 
trabajó con autoridades del go-
bierno provincial, autoridades 
locales, y representantes de los 

Los gobernadores de Santa Fe, Chaco y Santiago del Estero evaluaron los resultados y conclusiones del trabajo del CFI, así 
como también las propuestas emergentes del mismo y los próximos pasos a seguir.

para las tres provincias es or-
denar tanto el escurrimiento 
hídrico, como la producción, 
qué tipo de producción es la 
que hay que hacer de acuerdo al 
área donde estamos trabajando 
y el cuidado del ambiente. Son 
todas prioridades que hay que 
contemplar”, concluyó el secre-
tario.

Comité Interjurisdiccio-
nal y Plan Director
En tanto, Capitanich destacó 
que “este Plan Director es la 
columna vertebral del Comité 
Interjurisdiccional; así como el 
buen trabajo institucional ar-
mado, y se ha avanzado en los 
cinco componentes de financia-
miento, por lo menos en el tema 
de alcantarillado, con cinco pa-
quetes de obras”.
Por último, resaltó la importan-
cia de “fortalecer este espacio 
institucional, primero pudimos 
lograr que el Comité Interju-
risdiccional funcione, segundo 
tener un Plan Director es muy 
bueno, porque hay muchos ins-
trumentos de medición que ya 
están funcionando, y en tercer 
lugar el alcantarillado”.

Ignacio Lamothe del CFI precisó que “el Plan Director está en un 90% terminado”

distintos sistemas productivos”; 
y destacó que “el objetivo es que 
este Plan Director, que práctica-
mente está en su etapa final, sea 
un insumo válido para la próxi-
ma gestión”.
En tanto, Gioria indicó que “el 
Plan Director está en su eta-

pa final, a días de entrega. Por 
primera vez se tiene un Plan 
Director que trata aspectos muy 
importantes como la parte am-
biental, y por supuesto la parte 
hidrológica, la parte hidráulica, 
la parte productiva, pero acá se 
incluyó como importantísima, 

la parte ambiental”.
“Además, van a quedar pro-
yectos terminados de distintos 
tipos de obras, que fueron pedi-
dos por cada jurisdicción; y en 
cuanto a acciones no estructu-
rales, van a quedar programas 
de distinto tipo; y el beneficio 
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Juli Gervasoni presenta su disco solista
MÚSICA

ActualidadLa Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

¿Que es una casa? Así se llama el nuevo disco del artista Juli Gervasoni, que presentará por primera vez en vivo junto a su banda el 
próximo sábado 28 de octubre, en la Asociación Cultural “El Puente” de la Ciudad de Santa Fe.

Su nuevo EP, formado por 
cinco canciones enmarcadas 
dentro del género indie/pop 
y la renovación del rock ar-
gentino, lanzado en junio de 
2023, representa un viaje me-
lancólico pero moderno a los 
lugares de la infancia y a esas 
casas hechas con sillas y saba-
nas; con letras que reflejan la 
identidad y el amor en tiempos  
modernos, las redes sociales, y 
las nuevas formas de relacio-
narse. Los temas tuvieron un 
reconocimiento inmediato por 
parte de su público y varios de 
ellos fueron destacados en im-
portantes playlist de la plata-
forma Spotify.
La producción del disco estu-
vo a cargo del mendocino Leo 
Costa, y la mezcla y masteri-
zación de todas las canciones 
las hizo Juan Armani, excep-
to en “La Casa” que masteri-
zó Ramiro Genevois. Además 
participaron reconocidos mú-
sicos de la escena como Guille 
Salort (Batería), Alan Fritzel 
(Bajo), Cata Briggiler (Guita-

también se venderán entradas 
en puerta.

Sobre Juli Gervasoni
Juli Gervasoni es un músico, 
compositor y cantautor de la 
Ciudad de Santa Fe. Tiene for-
mación académica como pro-
fesor de música (Especialista 
en Piano) por la Universidad 
Nacional del Litoral. Como 
músico sesionista, Juli Gerva-
soni participó de diversos pro-
yectos como La Clave (Murga 
Uruguaya), Chino Mansutti 
(Pop/Rock), Victorina Sanada 
(Cumbia/Rock), Seba Stama-
ti (R&B/Indie). Como artista, 
productor y compositor formó 
parte del proyecto musical 
Membrillo (2018-2021), con 
el cual fue ganador del con-
curso de bandas “Tu primer 
Videoclip” organizado por la 
Municipalidad de Santo Tomé 
(2019), Finalista del Concurso 
de Bandas Tribus Club de Arte 
(2020), ganador del premio 
Banda Revelación por la Revis-
ta Pocket Awards (2021).

En 2022 decidió lanzarse como músico solista componiendo y produciendo música propia

rras), Eli Candioti (Coros) y La 
Chica del Cumpleaños (voces 
en Que Venis)
El próximo sábado 28 de octu-
bre, Juli se estará presentando 

por primera vez en vivo junto a 
su banda en la Asociación Cul-
tural “El puente”, de la Ciudad 
de Santa Fe, donde tocarán los 
temas de su nuevo disco. Ade-

más, abrirá la noche Julián 
Beltramino con su proyecto 
“Beltra”. Las anticipadas ya se 
encuentran a la venta a través 
de la plataforma TicketWay, y 



Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

ANIVERSARIO

95 años formando artistas en el Liceo
Municipal “Antonio Fuentes del Arco”
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A lo largo de sus 95 años de historia, el Liceo ha recibido a jóvenes de Santa Fe y la región que buscan estudiar carreras artísticas. 
De este modo, lleva casi un siglo formando profesionales en distintas ramas del arte como la música, la danza y el diseño.

en Danzas Folklóricas Argenti-
nas. Actualmente, todos los títu-
los de la Escuela de Danza cuen-
tan con aprobación ministerial 
nacional.
La Escuela de Diseño y Artes Vi-
suales (EDAV) cuenta entre sus 
propuestas, con un Profesorado 
en Artes Visuales con Orienta-
ción en Producción, una Tecni-
catura Superior en Artes Visua-
les y una Tecnicatura Superior 
en Diseño. Un sello distintivo de 
las carreras de esta Escuela es la 
unión de dos campos comple-
mentarios: el diseño y el arte.
La Escuela de Música ofrece el 
Profesorado de Música. Asimis-
mo, dicta una Formación Profe-
sional en Instrumento (arpa, cla-
rinete, contrabajo, flauta dulce, 
flauta travesera, guitarra, oboe 
piano, saxo, trombón, trompeta, 
tuba, viola, violín), una Forma-
ción Profesional en Canto, una 
Capacitación en Música Popu-
lar (guitarra, saxo, bandoneón, 
trombón) y una Capacitación 
en Percusión. En sus inicios se 
caracterizó por la enseñanza 
de la música instrumental. Con 
el tiempo, y adecuándose a las 
necesidades y requerimientos 
pedagógicos, se abrió en este 
ámbito el primer Profesorado de 
Música de la ciudad de Santa Fe. 
Asimismo, se sumó la práctica 
de la música coral que, sin in-
terrupción hasta nuestros días, 
aporta a la institución un varia-
do y colorido repertorio de todas 
las épocas.

El Liceo forma profesionales desde hace casi un siglo

El Liceo Municipal “Antonio 
Fuentes del Arco” reúne pro-
puestas educativas de nivel 
superior que cuentan con una 
titulación provincial para el 
desarrollo profesional en las 
distintas áreas artísticas y cul-
turales. La institución está con-
formada por cinco escuelas que 
funcionan en la sede del Molino 
Marconetti (dique II, Puerto de 
Santa Fe): Diseño y Artes Visua-
les, Música, Danzas, Expresión 
Estética Infantil, y de Idiomas, 
que desarrolla sus clases en la 
sede ubicada en el ala Este de 
la Estación Belgrano. Además, 
cuenta con propuestas de nivel 
superior y otras vocacionales 
que comienzan a partir de los 
cuatro años de edad.
Esa gran propuesta académica 
se confirma año tras año con 
la gran convocatoria que se ge-
nera en cada apertura de ciclo 
lectivo. Además, la diversidad 
de la oferta se ha consolidado, 
perfeccionado y profesionaliza-
do, despertando el interés del 
público educativo y cultural de 
la ciudad.
En la Escuela de Danza se dictan 
los Profesorados en Danza con 
Orientación en Danza Clásica, 
Expresión Corporal, Danza Con-
temporánea y Danza Folklórica, 
además de ciclos vocacionales 
desde los 7 años de edad. Esta 
institución es señera en la re-
gión, y fue la primera en la ciu-
dad de Santa Fe en brindar a sus 
estudiantes el título de Profesor 



Regresaron los alumnos de Santa Fe 
varados por la guerra en Israel

ESCUELA BIALIK

Un vuelo con 54 alumnos lle-
gó a nuestro país provenien-
te de la ciudad italiana de 
Roma, luego de que los estu-
diantes se quedaran varados 
en Israel, tras el inicio del 
ataque del grupo palestino 
Hamás, informaron fuentes 
aeroportuarias.
Con un viaje de más de 14 
horas, los estudiantes arri-
baron, al aeropuerto inter-
nacional de Ezeiza, teniendo 
un emocionante reencuen-
tro con sus familiares, luego 
de haber cumplimentado los 
trámites en Migraciones.
El grupo forma parte de un 
contingente de 200 estudian-
tes de colegios secundarios 
de la comunidad judía que 
se encontraba realizando un 

versos tipos.
Algunos miraron impacien-
tes sus teléfonos celulares in-
tentando acortar los minutos, 
mientras que otros están con 
la mirada atenta a la puerta 
de arribos internacionales, 
una vez que supieran del ate-
rrizaje.
Con un pasillo armado con 
cintas, los familiares se agru-
paron expectantes, algunos 
con lágrimas en los ojos, 
otros sujetándose entre ellos 
esperando el ansiado reen-
cuentro.
Este contingente formaba 
parte del Proyecto Jail, que 
consiste en un viaje a Israel de 
unos 200 alumnos, de entre 
15 y 16 años, de las escuelas 
secundarias de la red escolar 
judía de todo el país, que du-
rante diez días y junto a sus 
docentes realizan paseos, ex-
cursiones y visitas educativas 
y conmemorativas a distintos 
sitios históricos y turísticos.
Esta iniciativa está organiza-
da, en conjunto por la Agen-
cia Judía para la diáspora, el 
Ministerio de Educación de 
Israel y las instituciones cen-
trales de la comunidad judía 
local.
En esta oportunidad, la de-
legación argentina estuvo 
conformada por unos 200 
estudiantes de ocho escuelas 
judías de Argentina, junto a 
sus docentes, de institucio-
nes educativas de la Ciudad 
de Buenos Aires, Santa Fe 
(escuela Bialik de Santa Fe), 
Córdoba y Tucumán.
Estos alumnos iban a ser re-
patriados por un vuelo espe-
cial fletado por la Asociación 
Mutual Israelita Argentina 
(AMIA) que no logró la auto-
rización para ingresar a los 
cielos israelíes y, por eso, 
los alumnos deben aguardar 
para volver al país en dife-
rentes vuelos.

Más de 14 horas viajaron los jóvenes, que integraban una delegación argentina de ocho escuelas judías, junto a sus docentes, de  
Santa Fe, Buenos Aires, Córdoba y Tucumán, a los que el mortífero ataque perpetrado por la milicia islamista los sorprendió en Israel.

Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Santa Fe La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades
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viaje de estudios en Israel, 
cuando se desató el conflicto.
Con carteles de “Bienvenidos 
a casa”, acompañados con la 
bandera israelí y la argen-
tina, los estudiantes fueron 
acogidos con aplausos y gri-
tos.
“Ya estás en casa. Ya está. 
Ahora a descansar”. le decía 
una madre a su hija mientras 
la abrazaba y secaba sus lá-
grimas.
Las fotos, muchas de ellas a 
modo selfie, también las fil-
maciones con los celulares, 
eran seguidos por abrazos in-
terminables, luego de la “de-
mora eterna” en el hall de la 
terminal aeroportuaria.
“Estuvimos en contacto per-
manente lo más que pudimos 
hasta que se quedaban sin se-
ñal”, señaló la abuela de uno 
de los estudiantes.
Las típicas fotos entre seres 
queridos de bienvenida en 
el aeropuerto eran moneda 
corriente, aunque esta vez el 
contexto de la vuelta fue uno 
“muy distinto”.
Entre abuelos y abuelas, pa-

dres y madres, tíos y tías, los 
más pequeños lograban esca-
bullirse entre los adultos, en 
el medio de un escenario de 
emoción y euforia, para fun-
dirse en los brazos de quienes 
se encontraban nuevamente 
en suelo argentino.
Las mascotas tampoco falta-
ron en pleno jolgorio y fueron 
los encargados de recibir a 
sus dueños mientras saltaban 
en dos patas y movían la cola.
Contactados por grupos de 
Whatsapp, los familiares se 
mantuvieron al tanto de los 
movimientos de sus hijos du-
rante todo su regreso.
Las lágrimas no dejaban de 
florecer en los rostros de va-
rios de los presentes, tanto en 
los jóvenes estudiantes como 
en sus familiares, sin embar-
go esas lágrimas no refleja-
ban tristeza, sino alivio.
Mientras esperaron el vuelo 
Ethiopian Airlines, vía Roma 
y previa escala en San Pablo, 
decenas de familias estuvie-
ron impacientes la llegada de 
sus hijos e hijas, en un am-
biente lleno de charlas de di-

Guemes 3148 - PB - Santa Fe

Horario de atención: Lunes a Viernes de 9 a 17
         Sábado de 9 a 13

Tel 0342-4560361 / WhatsApp: +54 9 342-5471813

Instagram: @gruporosenbusch                 Facebook: rosenbuschseguros
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Inscripción para viviendas PROCREAR
HÁBITAT

Los interesados que cuenten 
con los requisitos necesarios 
establecidos por el Procrear 
II, podrán inscribirse para ac-
ceder a viviendas correspon-
dientes a la línea Desarrollos 
Urbanísticos en las ciudades 
de Santa Fe, Las Parejas, Sun-
chales y General Lagos.
Al respecto, el secretario de 
Hábitat, Amado Zorzón indi-
có que “ya están abiertas las 
inscripciones para acceder 
a estas viviendas de 1, 2 y 3 
dormitorios, con espacios ver-
des, vías de acceso y conecti-
vidad, correspondientes a la 
línea Desarrollo Urbanístico 
del programa Procrear II, que 
son cogestionados entre Pro-
vincia y Nación”.
“Estamos llevando adelanté 
la construcción de más de 20 
mil viviendas en toda la pro-
vincia, a través de programas 
con fondos nacionales y pro-
pios, lo que habla a las cla-
ras de la voluntad de nuestro 

gobernador Omar Perotti de 
impulsar el derecho al hábitat 
digno y el acceso a la vivienda 
como política de Estado. Por 
eso acompañamos e impul-
samos estas buenas noticias 
para los santafesinos”, com-
pletó Zorzón.

Más viviendas
Los Desarrollos Urbanísticos 
edificados a través de Pro-
crear II cuentan con excelen-
tes vías de acceso, cercanía a 
diferentes centros educativos, 
recreativos y de salud, y una 
completa infraestructura de 
servicios públicos y espacios 
verdes; para el desarrollo y 
crecimiento de las familias 
argentinas que allí vivan.
Desde este miércoles, los in-
teresados podrán inscribir-
se ingresando aquí, donde 
también se encuentran los 
requisitos necesarios que se 
deberán cumplir para poder 
acceder al sorteo.

Santa FeLa Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Se trata de unidades habitacionales en Santa Fe, Las Parejas, Sunchales y General Lagos, correspondientes a remanentes de 
Desarrollos Urbanísticos.

Los remanentes de las viviendas ya están dispuestos para nuevos beneficiarios
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Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

PSA

Desbaratan red de trata con páginas 
de sexo virtual y criptomonedas

La Policía de Seguridad Aero-
portuaria desbarató una red de 
trata que funcionaba en Buenos 
Aires y en Rosario. Fue a través 
de unos veinte operativos don-
de detuvieron a 17 personas. 
Se trata de personas de nacio-
nalidad argentina y colombia-
na que captaban a jóvenes para 
transmisiones en redes sociales 
a cambio del pago en dólares. 
Pero las mujeres cayeron en 
una trampa de la que resultó 
difícil salir. La propuesta con-
sistía en ganar dólares por unas 
horas de trabajo frente a una 
cámara haciendo contenidos 
en la cámara. Si bien en un co-
mienzo el contenido sexual no 
era obligatorio, al poco tiempo 
se trató del único contenido. La 
PSA incautó criptomonedas, 
dólares, pesos y euros.
Según revelaron a fuentes ju-
diciales, tres de las jóvenes que 
trabajaban ahí se presentaron 
como víctimas en la Justicia. 
Las jóvenes contaron que fue-
ron forzadas a subir el tono del 

caban que el contenido de su 
performance no tenía que ser 
estrictamente de índole sexual. 
Podían cantar, bailar, tocar un 
instrumento… Mientras tuvie-
ra audiencia, estaba bien. Las 
transmisiones, decían, era de 
lunes a sábado durante seis u 
ocho horas. Podían frenar “en 
cualquier momento”. El domin-
go era opcional. También les 
indicaba que las plataformas 
digitales serían manejadas y 
monitoreadas constantemen-
te por personal del estudio, y 
que el pago sería quincenal se-
gún la ganancia generada, de 
la cual el estudio retendría un 
50 por ciento por los servicios 
prestados. Así las cosas, tenían 
que firmar un documento ti-
tulado “contrato de colabora-
ción”.
Una vez que firmaban un con-
trato eran citadas para la pri-
mera “capacitación”. “Coachs” 
las invitaba a contar sobre su 
vida privada y compartir sus 
miedos y vulnerabilidades. 
También se les asignaba una 
sede en alguno de los hoteles 
o estudios en donde operaban, 
con horarios a cumplir, un per-
fil bajo un seudónimo y un jefe 
directo denominado “monitor” 
que estaría ubicado en otra 
habitación dotada de panta-
llas que difundía las transmi-
siones de las chicas en simul-
táneo. Eran esos jefes los que 
interactuaban con la audiencia 
haciéndose pasar por ellas. El 
contenido, les decían, no se 
difundía en Argentina. Prime-
ro las trataban amablemente, 
pero todo viró en  violencia, 
amenazas, intimidaciones y 
aprovechamiento.
Según la investigación las obli-
gaban a comprarse lencería 
y juguetes sexuales  que eran 
manejados remotamente por 
el cliente, y que a muchas les 
generaron daños físicos. Regía 
un sistema de multas y endeu-
damiento en donde nunca se 
llevaban lo que les habían pro-
metido. Las penalidades eran 
en dólares por llegar tarde, 
faltar, demorarse en el baño, 
oponerse a la realización de 
producciones de fotos e incluso 
pedir cortar para comer.
Tampoco se podían ir. Si que-
rían renunciar las amenazaban 
con difundir los videos en su 
entorno.

Se trata de personas de nacionalidad argentina y colombiana que captaban a jóvenes para transmisiones en redes sociales a 
cambio del pago en dólares. En la ciudad de Rosario operaban en un estudio de Laprida y Montevideo.

contenido, aún en contra de su 
voluntad. Es que les retenían 
el dinero que generaban y las 
obligaban a estar durante todo 
el día con juguetes sexuales  
manejados electrónicamente 
que las lastimaban.  Una de 
ellas llegó a ser penetrada en 
vivo por sus compañeras y otra 
transitó un aborto en vivo y el 
material fue registrado para 
comercializarlo en la dark web.
En Rosario allanaron el estudio 
“Rosario Models” en Montevi-
deo y Laprida -que convocaba 
a mujeres ofreciéndoles ganar 
dólares- y otro en Avenida San 
Juan y Santiago de Estero, en 
CABA. Además se comprobó 
que la organización utilizaba 
criptoactivos en sus operacio-
nes comerciales, por lo cual 
intervinieron oficiales espe-
cializados en ciberdelitos que 
lograron congelar las billeteras 
virtuales y transferir sus fon-
dos a una cuenta judicial crea-
da para tal efecto. En total in-
cautaron 0.26320805 BTC con 

una valoración aproximada en 
el mercado de 2.420.085,56 
pesos.
Según la PSA la investigación, 
que comenzó hace tres años. 
De los 17 detenidos,  diez están 
presos, sospechados de haber 
integrado una organización 
dedicada a captar, trasladar y 
acoger personas, en su mayoría 
mujeres de nacionalidad argen-
tina, colombiana y venezolana, 
con el fin de explotarlas sexual-
mente a través de la producción 
de fotografías y transmisiones 
en vivo, vía streaming.
La Procuraduría de Trata y Ex-
plotación de Personas (PRO-
TEX), y está cargo del juez Se-
bastián Casanello recibió una 
denuncia de una ONG que dio 
inicio a la causa. También se 
tramitó en la fiscalía federal 
1, con la intervención de la se-
cretaria Juliana Márquez.  Los 
investigadores apuntaron al 
estudio fotográfico “Argentina 
Studio”, de la calle Bolívar y Es-
tados Unidos. Pero la investiga-
ción determinó que lo mismo 
ocurría en hoteles y viviendas 

Las captaban a través de una agencia de modelos

OBJETO: “Obra Integración Socio Urbana – Barrio Piletones- RQTA (SF) – 
RED DE AGUA”.  

FECHA DE APERTURA: 23 de Octubre de 2023 a las 11.00 horas, en la 
Oficina de Legales, sito en Calle San Martin Nº 1077, Reconquista, Santas Fe.

PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos Cincuenta y Dos Millones Cuatrocientos 
Cincuenta y Siete Mil Trescientos Sesenta y Uno con 06/100

($ 52.457.361,06) – Mes Base Enero 2023.

VALOR DEL PLIEGO: Pesos Veinticinco Mil Quinientos con 00/100 ($ 
26.500,00).

OBTENCION DEL PLIEGO: Desde la página web del oficial del Municipio, 
desde el siguiente enlace: https://reconquista.gob.ar/licitaciones, o podrá 
retirarlos en el área de Licitaciones de la Municipalidad de Reconquista todos 
los días hábiles, hasta el 23 de Octubre de 2023, que podrá adquirirse hasta 
las 10.00 horas.

CONSULTAS:

- Correo electrónico: licitaciones@reconquista.gov.ar

- Teléfono: 3482-472000, interno 2031

- Dirección AREA DE LICITACIONES: Calle San Martín N° 1077, Ciudad de 
Reconquista, Provincia de Santa Fe.

FECHA LIMITE DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: Hasta el  de 23 de Octubre 
2023 a las 10.30 horas.

MUNICIPALIDAD DE RECONQUISTA
LICITACIÓN PÚBLICA N° 32/2023

DECRETO 375/2023 de la avenida Cabildo al 3000, 
San Juan al 1200, Piedras al 
500, México al 600 o Güemes 
al 3600. También en Montevi-
deo y Laprida de la ciudad de 
Rosario, donde funcionaba el 
estudio Rosario Models, que 
convocaba a mujeres ofrecién-
doles ganar en dólares, dijeron 
desde PSA.
Las jóvenes eran captadas a 
través de anuncios en páginas 
web o redes sociales. Y eran ci-
tadas en estos estudios donde 
les ofrecían la oportunidad de 
entrar a la industria del mode-
laje web cam. Les prometían 
capacitaciones y la infraes-
tructura: equipamiento de alta 
tecnología, soporte técnico, 
monitoreo, asesoramiento e 
instalaciones acondicionadas a 
fin de generar contenido audio-
visual que se transmitiría onli-
ne “en el marco de un espacio 
legal y profesional”.
En el barrio porteño de San 
Telmo ocurría la primera cita. 
La recibía una mujer, que se 
presentaba como jefa y admi-
nistradora del lugar. Les expli-
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RafaelaTeniendo presente los casos de dengue detectados en la ciudad y las recientes lluvias, la Municipalidad de Rafaela 
recuerda a los ciudadanos la importancia de eliminar los criaderos de mosquitos.

Control de patios

CONCEJO

Audiencia pública por la nocturnidad

Durante la audiencia públi-
ca realizada en el Concejo 
Municipal de Rafaela, que-
daron en estudiar las orde-
nanzas vigentes para que 
los empresarios de la noche 
hagan propuestas con modi-
ficaciones y hay que buscar 
cambiar la cultura nocturna, 
buscando soluciones a corto 
y largo plazo, según el com-
promiso acordados entre los 
presentes.
Estuvieron casi todos los 
concejales y la iniciativa fue 
propiciada por el concejal 
Ceferino Mondino. Luego de 
la apertura del presiden del 
cuerpo legislativo Germán 
Bottero, se presentaron los 
18 participantes del rubro de 
la organización de eventos 
nocturnos y recreativos.
Abordaron casi todos los 
puntos del orden del día 
previsto: revisión de orde-
nanzas sancionadas, zona 
común de boliches y sus 
ubicaciones, inversiones de 
boliches en lugares fijos, 
fiestas eventuales y su regu-
lación, servicios de logística 
para los eventos nocturnos, 
personal capacitado de Con-
trol Público dentro y fuera 
de los eventos nocturnos,  
Rafaela metropolitana: 

Ante los problemas existentes, los participantes de la audiencia pública en el Concejo quedaron en estudiar las ordenanzas para 
hacer modificaciones, buscar soluciones a corto y mediano plazos.

de las 5 de la mañana vienen 
los disturbios”, pensamien-
to al que se plegó Fernando 
Merke de Susana: “no se jus-
tifica extender el horario de 
las fiestas por el exceso de 
alcohol en la gente que está 
sobrepasada de consumo”.
Yamil Diab (rafaelino radi-
cado en Buenos Aires, quien 
vuelve asiduamente a la ciu-
dad) opinó: “cuál es la in-
tención del Estado porque 
así las cosas no funcionan. 
Hay un tema más profundo 
es que no hay personal capa-
citado y hay que enmarcarlo 
en Rafaela metropolitana. 
Está el derecho del vecino 
con los derechos de los que 
salen a divertirse. Recibí 14 
de denuncias por ruidos mo-
lestos”.
Finalmente, quedaron en 
estudiar las ordenanzas vi-
gentes y hacer propuestas de 
modificaciones, por ejemplo 
como propuso Heinzmann 
de agregar el Registro Unico 
de Sonidistas, como así tam-
bién habrá otras instancias 
similares para buscar en-
tre los actores involucrados 
(hay que agregar las voces 
de jóvenes y padres) solucio-
nes a corto y largo plazos, 
pensando en el bien común.

abordaje integral de la temá-
tica.
Mondino destacó el acompa-
ñamiento del Concejo: “esto 
tiene que mejorar, los chicos 
se van afuera. No es catarsis 
ni para la foto, hay que dar-
le continuidad y no dejar al 
azar. Leo Viotti tiene ganas 
de resolver este tema sin ol-
vidar que la ciudad está lle-

na de jóvenes”.
Hubo algunos referentes que 
más hablaron y se encarga-
ron de contar sus experien-
cias nocturnas con sus pro-
blemas. Guillermo Ferradas 
de ex Chimbote recordó que 
el boliche fue cerrado por las 
normas vigentes: “es imposi-
ble poder trabajar así porque 
la nocturnidad ha muerto. 

En 2015 armamos un boliche 
alejado del centro urbano 
sobre la ruta 70, pasando el 
cementerio, tuve 24 denun-
cias, inspecciones y 280 fir-
mas para cerrar el boliche”.
Gustavo Heinzmann, con 
más de 35 años de fiestas y 
eventos privados, aclaró que 
“hay que poner un horario de 
finalización porque después 

UNRAF

Convenio con la Universidad de Torino
En el campus de la Universi-
dad Nacional de Rafaela (UN-
RAF) tuvo lugar la firma de 
un convenio de colaboración 
institucional internacional en-
tre las universidades que inte-
gran el Consejo Universitario 
Rafaelino y la Universidad Po-
litécnica de Torino (Italia).
En el acto de firma de conve-
nio estuvieron presentes el 
intendente Luis Castellano, 
el cónsul general de Italia en 
Rosario Dr. Marco Bocchi, el 
diputado por sudamérica de 
la Cámara Italiana Dr. Fran-
co Tirelli, el rector de la Uni-
versidad Nacional de Rafaela 
Rubén Ascúa, el rector del 
Politécnico de Torino Guido 
Saracco, la secretaria de Edu-
cación Municipal Mariana 
Andereggen, representantes 
de las universidades pertene-
cientes al Consejo Universita-

recibir, no solo la visita de do-
centes y miembros del Politéc-
nico, sino de estudiantes, que 
seguramente, van a tener una 
muy buena experiencia, en 
una ciudad muy parecida a la 
ciudad del norte de Italia”.
Castellano celebró la renova-
ción del convenio ya que nues-
tra ciudad sigue proyectando 
posibilidades para mejorar 
su futuro. “La cooperación 
internacional y el trabajo del 
Consejo Universitario con el 
Politécnico de Torino ya lleva 
más de 12 años, y a nosotros 
nos sirve mucho porque es un 
aprendizaje conjunto. Es muy 
bueno poder reafirmar víncu-
los para seguir potenciando 
una carrera como la de dise-
ño industrial que tiene mucha 
potencialidad para nuestra re-
gión, para nuestras empresas 
y para el futuro de Rafaela”.

Imagen de la reunión realizada en el Concejo de Rafaela

Los rectores del Politécnico de Torino y de la UNRAF 

rio de Rafaela, miembros de la 
Comisión de Hermanamiento 
Rafaela-Fosano, de la comu-
nidad educativa de la UNRAF 
y del Centro Comercial Indus-
trial.
En el inicio del evento, Ascúa 
dio la bienvenida a todos los 
participantes como anfitrión y 
en representación del Consejo 
Universitario Rafaelino. “Es-
tamos complacidos de poder 
recibir la visita de las autori-
dades, encabezada por el rec-
tor del Politécnico de Torino. 
A su vez quiero enfatizar el 
trabajo que, en conjunto con 
la Municipalidad rafaelina, el 
Consejo Universitario Rafae-
lino viene desarrollando en 
diversas áreas, en particular 
en el ámbito de la internacio-
nalización. Para nosotros, Pie-
monte e Italia tienen un signi-
ficado especial, y creemos que 

es una muy buena oportuni-
dad para reforzar vínculos en-

tre las casas de estudio. Aquí 
las puertas están abiertas para 
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Deportes La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

PEDIDO DE INFORMES

Piden control de la actividad pesquera 
por parte del Estado provincial

La iniciativa fue elevada por el diputado provincial Fabián Palo Oliver. Pregunta si se han decomisado productos y sub productos y cuántos 
kilos fueron dejados en poder de los infractores, en calidad de depositarios.

El diputado Fabián Palo Oli-
ver requirió información so-
bre la aplicación de las leyes 
12.212 y 13.332 en cuanto al 
control de la actividad pes-
quera en nuestra provincia.
En este sentido, el legislador 
santafesino pidió que el go-
bierno provincial, a través 
del Ministerio de Ambiente 
y Cambio Climático, le infor-
me sobre la cantidad de con-
troles realizados desde 2022 
a la fecha y en cuántos de 
ellos se han labrado infrac-
ciones, solicitando también 
conocer qué tipo de sanción 
fue aplicada. Asimismo, Palo 
Oliver pregunta si se han 
decomisado productos y sub 
productos y cuántos kilos 
fueron dejados en poder de 
los infractores, en calidad de 
depositarios.
Entre los fundamentos, el di-
putado provincial menciona 
que “otorgarles la custodia 
de los productos decomisa-
dos al mismo infractor, es un 
error. El Estado se contenta 
con la multa y ese pescado 

lador sobre la actividad que 
tendrá la empresa de cara a 

la situación actual del siste-
ma ferroviario provincial y 
sobre la industria que rodea 
a la actividad.
Por último, solicita que se le 
informe si la empresa tiene 
previsto articular acciones 
en el marco de los planes 
“Circunvalar Santa Fe” y 
“Circunvalar Rosario”, así 
como en el “Traslado de alis-
tamiento del Belgrano Car-
gas”.
Al respecto, Palo Oliver fun-
damentó el proyecto soste-
niendo que “Sin dudas, la 
importancia del transporte 
ferroviario en el mundo se 
impone como un norte a se-
guir y emular, sobrados son 
los ejemplos de la incidencia 
del servicio en el crecimien-
to y desarrollo de regiones y 
naciones en todo el mundo.
Nosotros nos debemos ese 
salto y aprovechar los bene-
ficios del mismo para el usu-
fructo de nuestra sociedad”.

Los infractores continúan con su actividad ilegal y no se soluciona el problema de fondo

decomisado y dejado bajo 
custodia del infractor, ingre-
sa al mercado de un modo 
clandestino. Entendemos 
que, una vez extraído el re-

curso ictícola protegido, el 
daño ambiental ya está he-
cho. Más allá de este hecho 
consumado, debemos ser 
más estrictos en el control 
porque los infractores conti-
núan con su actividad ilegal 
y no se soluciona el proble-
ma de fondo que es la preser-
vación de la fauna ictícola de 
nuestros ríos”.

Ferrocarriles 
Otra de las iniciativas in-
gresadas es un pedido de 
información sobre diversos 
aspectos de la ley provincial 
N° 13.242 por la cual se crea 
la empresa mixta Ferrocarri-
les de Santa Fe (EFESA) con 
el objeto de prestar servicios 
de transporte ferroviario de 
pasajeros y de cargas en el 
territorio de la provincia.
En este marco, Palo Oliver 
pregunta si la norma fue 
reglamentada, si la empre-
sa Ferrocarriles de Santa Fe 
tiene estatuto social, cuán-
tas personas trabajan allí, 
si tiene directorio o cuál es 
la forma de constitución, si 
existe participación privada.
En cuanto al objeto de la 
empresa, se requiere infor-
mación sobre el rol que se 
pretende desempeñar en el 
servicio de transporte de pa-
sajeros y de cargas. Si va a 
participar activamente o no.
También inquiere el legis-

OBJETO: “Obra Integración Socio Urbana – Barrio Piletones- RQTA (SF) – 
RED PLUVIAL Y VIAL”.  

FECHA DE APERTURA: 23 de Octubre de 2023 a las 11.30 horas, en la 
Oficina de Legales, sito en Calle San Martin Nº 1077, Reconquista, Santas Fe.

PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos Treinta y Nueve Millones Ciento Noventa Mil 
Treinta y Cuatro con 03/100       ($ 39.190.034,03) – Mes Base Enero 2023.

VALOR DEL PLIEGO: Pesos Veinte Mil con 00/100 ($ 20.000,00).

OBTENCION DEL PLIEGO: Desde la página web del oficial del Municipio, 
desde el siguiente enlace: https://reconquista.gob.ar/licitaciones, o podrá 
retirarlos en el área de Licitaciones de la Municipalidad de Reconquista todos 
los días hábiles, hasta el 23 de Octubre de 2023, que podrá adquirirse hasta 
las 10.00 horas.

CONSULTAS:

- Correo electrónico: licitaciones@reconquista.gov.ar

- Teléfono: 3482-472000, interno 2031

- Dirección AREA DE LICITACIONES: Calle San Martín N° 1077, Ciudad de 
Reconquista, Provincia de Santa Fe.

FECHA LIMITE DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: Hasta el  de 23 de Octubre 
2023 a las 10.30 horas.

MUNICIPALIDAD DE RECONQUISTA
LICITACIÓN PÚBLICA N° 33/2023

DECRETO 376/2023
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RECONQUISTA

50 años de la UNL en el Norte
UNL celebra los 50 años de presencia en el Norte de Santa Fe. Será mañana jueves 19 de octubre en una jornada que se desarrollará en el 
Centro Universitario Reconquista-Avellaneda. Habrá actividades protocolares, exposiciones, espectáculos y proyecciones.

El Centro Universitario Recon-
quista – Avellaneda será esce-
nario para el desarrollo de la 
actividad central en la que la 
Universidad Nacional del Litoral 
celebrará tanto su 104° aniver-
sario como los 50 años de pre-
sencia institucional en el Norte 
de la provincia de Santa Fe. 
El acto se concretará mañana  
jueves 19 de octubre, a las 18, 
y será encabezado por el rector 
Enrique Mammarella y el direc-
tor del CU-RA, Eduardo Baroni, 
quienes estarán acompañados 
por decanas, decanos, autorida-
des universitarias y referentes 
de instituciones locales, regio-
nales y provinciales.
Además de la actividad proto-
colar, a lo largo de la jornada 
habrá más propuestas para dis-
frutar en el Centro Universitario 
de forma libre y gratuita. Por un 
lado, se podrán recorrer tanto la 
Muestra itinerante Crearte Lito-
ral como la exposición “Relato 
de un símbolo. Historia, alegoría 
y diseño”. También se podrá in-
teractuar con los dispositivos lú-
dicos “Hibridación Juguemos en 
la cuña boscosa” e “Hibridación 
Jauukanigas”. A su vez, desde 
las 20 habrá espectáculos como 
el mapping “Anomalías audiovi-

suales”, las actuaciones de “Pi-
bas de Monte”, de las escuelas de 
danzas Muna-Munanky y Mera-
ki Ballet y la Comparsa Bambita.
Para conocer más sobre esta 
jornada, sobre la UNL y sobre el 
Centro Universitario, ingresar a 
www.cu-ra.unl.edu.ar

Norte 
santafesino

La App del Parking Digital  habilita nuevas funciones que permitirán: efectuar recargas con tarjetas de crédito 
y/o débito, ver actualizados los Puntos de Venta y activar notificaciones periódicas de estacionamiento.

Abonar digitalmente

“Relato de un símbolo”
A través de imágenes, infor-
mación y recursos interactivos, 
“Relato de un símbolo. Histo-
ria, alegoría y diseño” es una 
muestra que da cuenta del pro-
ceso de rediseño del Sello Ma-
yor, el signo de identificación 

más importante de la Universi-
dad Nacional del Litoral. La re-
novación comenzó en 2018, en 
el contexto del Centenario de la 
Reforma Universitaria y de los 
100 años de nuestra Universi-
dad, y culminó en 2022 cuando 
el Consejo Superior la oficiali-

zó. Se trata de una renovación 
llevada a cabo partir de un 
trabajo que preserva su valor 
histórico, lo trae al presente y 
amplía las posibilidades de pro-
yectarlo en las comunicaciones 
de la institución. Cabe seña-
lar que “Relato de un símbolo. 
Historia, alegoría y diseño” es 
una iniciativa desarrollada ar-
ticuladamente por la Dirección 
de Comunicación Institucional 
y la Secretaría de Extensión y 
Cultura a través del Museo His-
tórico “Marta Samatán”.

Muestra itinerante 
Los artistas provenientes de 
los departamentos General 
Obligado y Vera trabajaron en 
proyectos de hibridación junto 
a artistas y gestores culturales 
de los equipos de UNL dando 
origen al primer contenido que 
se expone en esta muestra iti-
nerante. En este sentido, cabe 
señalar que la convocatoria 
al fondo concursable CreArte 
litoral 2021 comprendía las 
temáticas sobre el humedal 
internacional Jauukanigas, los 
pueblos forestales y los pueblos 
originarios, como temas a los 
que debían vincularse los pro-
yectos seleccionados.

OBJETO: “Obra Integración Socio Urbana – Barrio Piletones- RQTA (SF) – 
RED ELECTRICA”.  

FECHA DE APERTURA: 23 de Octubre de 2023 a las 12.00 horas, en la 
Oficina de Legales, sito en Calle San Martin Nº 1077, Reconquista, Santas Fe.

PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos Treinta y Tres Millones Novecientos Setenta y 
Nueve Mil Ciento Uno con 36/100  ($ 33.979.101,36) – Mes Base Enero 2023.

VALOR DEL PLIEGO: Pesos Diecisiete Mil con 00/100 ($ 17.000,00).

OBTENCION DEL PLIEGO: Desde la página web del oficial del Municipio, 
desde el siguiente enlace: https://reconquista.gob.ar/licitaciones, o podrá 
retirarlos en el área de Licitaciones de la Municipalidad de Reconquista todos 
los días hábiles, hasta el 23 de Octubre de 2023, que podrá adquirirse hasta 
las 10.00 horas.

CONSULTAS:

- Correo electrónico: licitaciones@reconquista.gov.ar

- Teléfono: 3482-472000, interno 2031

- Dirección AREA DE LICITACIONES: Calle San Martín N° 1077, Ciudad de 
Reconquista, Provincia de Santa Fe.

FECHA LIMITE DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: Hasta el  de 23 de Octubre 
2023 a las 10.30 horas.

MUNICIPALIDAD DE RECONQUISTA
LICITACIÓN PÚBLICA N° 34/2023

DECRETO 377/2023
La Municipalidad de Recon-
quista y las comparsas ya 
planifican la edición 2024 
de los Carnavales. Encabe-
zado por el Intendente Dr. 
Amadeo Enrique Vallejos, 
con ese propósito se desa-
rrolló un Taller de Planifi-
cación Participativa en el 
auditorio de Casa del Bicen-
tenario, para abordar distin-
tas problemáticas y propues-
tas para avanzar de manera 
conjunta.
Con la presencia del Secre-
tario de Cultura y Deportes 
Lic. Lucas Ferro, del Se-
cretario de Planeamiento, 
Obras Públicas y Hábitat 
Ing. Carlos Castellani, del 
Subsecretario de Deportes 
Prof. Javier Machado, del 
Coordinador de Turismo Cé-
sar Perrota, representantes 
de las agrupaciones e ins-
tituciones, se acordó que la 
organización de los Carna-
vales 2024 estará a cargo de 
la Asociación de Comparsas 

Carnavales Reconquista 2024

del Jaaukanigás (integrada 
por las que poseen personería 
jurídica y la Municipalidad, a 
través de su área turística).
Se determinaron las fechas 
para la realización de los Car-
navales 2024: sábado 3, sába-
do 10, domingo 11 y sábado 
17 de febrero, con dos posibles 

lugares para el corsódromo: 
dentro del Complejo Cultural 
la Estación o sobre el Bv. Lo-
vatto. Además, se consensuó 
que tanto la comercialización 
(publicidad y entradas) como 
las concesiones (cantinas y 
venta de espuma), estarán a 
cargo de las comparsas.

El acto central será encabezado por el rector Enrique Mammarella
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HUERTAS FAMILIARES

Cordón
industrial

Se firmó el convenio que formalizó el nuevo servicio de la empresa Tata Rápido. La firma se hizo cargo del recorrido 
interurbano que realizaba el Serodino por San Lorenzo, Puerto, Aldao y Ricardone.

Tata Rápido

Encuentro Agroecológico con
entrega de semillas en San Lorenzo
Tendrá lugar hoy miércoles 18, de 10 a 13 h, en el Coworking (Saavedra 440). El técnico extensionista del Inta, Libertario González, brindará una 
charla informativa sobre árboles nativos y frutales, así como acerca del armado de huertas familiares. Invitan a los vecinos a llevar semillas y 
plantines para realizar intercambios.

Hoy miércoles 18 de octubre 
desde las 10 h en el Espacio 
Coworking (Saavedra 440) 
se llevará a cabo un Encuen-
tro Agroecológico, organiza-
do por la Municipalidad de 
San Lorenzo, para promover 
la biodiversidad productiva y 
cultural.
En este sentido, se entrega-
rán semillas y el técnico ex-
tensionista del Inta, Liberta-
rio González, brindará una 
charla informativa sobre ár-
boles nativos y frutales, así 
como acerca del armado de 
huertas familiares.
“Además se invita a los inte-
resados a llevar sus propias 
semillas y plantines para 
compartir con otros vecinos 
y, de este modo, fomentar la 
biodiversidad, así como el 
intercambio de experiencias, 
siempre mate de por medio, 
claro”, expresaron desde la 
Subsecretaría de la Produc-
ción, a cargo de la organiza-
ción de la jornada.
La actividad se llevará a cabo 
en el marco del programa 
Pro Huerta, política pública 
gestionada en conjunto con 
el Instituto Nacional de Tec-

PUERTO SAN MARTÍN

Respeto a la Diversidad Cultural
Organizado por la Escuela Espe-
cial N° 2074 “Arnold Gesell”, con 
el acompañamiento de la Muni-
cipalidad de Puerto General San 
Martín, se llevó a cabo el acto 
oficial en conmemoración del 
Día del Respeto a la Diversidad 
Cultural en la Plaza Indepen-
dencia, que contó con un colo-
rido marco aportado por la co-
munidad educativas, alumnos y 
docentes, y vecinos en general.
Estuvieron presentes acompa-
ñando este momento, el presi-
dente del Concejo Municipal, 
Juan Manuel De Grandis, el con-
cejal Maximiliano De Grandis, 
Walter García, y el Secretario de 
Educación, Cultura y Deportes, 
Sebastián Lezcano, y el Director 
de Deportes, Gustavo Rojas.
“Agradecemos a la escuela Ar-
nold Gesell por este acto, ya que 

acorde a los valores establecidos 
en la Constitución Nacional.
Con la música de la canción 
“Madre Tierra”, y mucho baile, 
alumnos de primaria de la es-
cuela 6033 contagiaron de ale-
gría el acto al representar artísti-
camente un mensaje de respeto 
e igualdad que fue aplaudido por 
todos los presentes. También los 
alumnos de la Escuela Especial 
2074 representaron artística-
mente un relato sobre la diversi-
dad. Además, los niños de salita 
de tres del Centro de Desarrollo 
Infantil Iturralde confecciona-
ron un aerófono para aprender 
con música nuestra identidad 
latinoamericana. En tanto, ni-
ños y docentes del Jardín N° 57 
transmitieron un mensaje espe-
ranzador con un tema musical 
“Umacapiruá”.

y Soberanía Alimentaria, a 
través del apoyo a la produc-
ción agroecológica y el ac-
ceso a productos saludables 
para una alimentación ade-
cuada.
Está dirigido a familias y or-

ganizaciones de productores 
y productoras en situación de 
vulnerabilidad social.
La Secretaría de Inclusión 
Social implementa este pro-
grama a partir de las siguien-
tes estrategias:
- Impulso de huertas y gran-
jas agroecológicas (familia-
res, escolares y comunita-
rias/institucionales).
- Asistencia técnica y capaci-
tación.
- Educación alimentaria y 
ambiental.
- Fortalecimiento de proyec-
tos productivos y de acceso 
al agua.
- Apoyo a la comercializa-
ción a través de mercados de 
proximidad y ferias popula-
res.
Desde un abordaje territorial 
integral y una perspectiva de 
desarrollo sostenible, el Pro-
Huerta impulsa la utilización 
de técnicas productivas ami-
gables con el ambiente, el 
aprovechamiento de recur-
sos locales y el uso de tecno-
logías apropiadas que mejo-
ran el hábitat y la calidad de 
vida de las familias produc-
toras y sus comunidades.

nología Agropecuaria (Inta), 
que promueve la Seguridad y 
Soberanía Alimentaria, a tra-
vés del apoyo a la producción 
agroecológica y el acceso a 
productos saludables para 
una alimentación adecuada.

Pro Huerta
El Programa ProHuerta es 
una política pública ges-
tionada en conjunto con el 
Instituto Nacional de Tecno-
logía Agropecuaria (INTA), 
que promueve la Seguridad 

se trata de celebrar un día muy 
importante para todos. Las per-
sonas somos todas iguales y ese 
es un mensaje que siempre que-
remos transmitir”, indicó.
Los directivos realizaron un re-
paso histórico de la conquista de 
América, lo que fue primero el 
establecimiento del 12 de octu-
bre como el Día de la Raza, para 
posteriormente mirar la historia 
y permitir asignar otro sentido 
al recuerdo de lo ocurrido. “No 
es un día de celebración, sino de 
reflexión y recuerdo. Es necesa-
rio el diálogo intercultural acer-
ca de los derechos de los pueblos 
indígenas”, señalaron con un 
texto durante el acto. En 2010 se 
cambió en Argentina el Día de la 
Raza, por el Día del Respeto a la 
Diversidad Cultural, otorgando 
al 12 de octubre un significado Puerto conmemoró el Día del Respeto a la Diversidad Cultural

Los alumnos disfrutaron del parque vial inflable
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La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-777-5000 para la denuncia y el 
asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Reflexionar sobre la obra de Birri

Cultura

La provincia de Santa Fe, a tra-
vés del Ministerio de Cultura, 
invita a participar de “La Obra 
en Obra, encuentro de expe-
riencias de presentación audio-
visual en Argentina”, una acti-
vidad que propone reflexionar 
sobre la obra de Fernando Birri, 
el patrimonio audiovisual, la 
conservación patrimonial y la 
producción fílmica, a partir de 
la idea de archivo con una mira-
da regional.
El evento se desarrollará hoy 
miércoles 18 y jueves 19 de oc-
tubre en el Café del Molino (Bu-
levar Gálvez 2350, Santa Fe).
Durante las jornadas el Minis-
terio de Cultura, a través de su 
espacio “Sapukay”, abrirá el 
Fondo Documental Personal del 
artista para mostrar al público 
el trabajo de realización del ar-
chivo. Se trata de un recorrido 

La provincia realizará una actividad para reflexionar sobre la obra de Fernando Birri. En el marco de “La Obra en Obra, un encuentro de 
experiencias de presentación audiovisual en Argentina”.

ARCHIVO

por el archivo en construcción, 
su obra en su rancho en San 
José del Rincón y paneles-con-
versatorios con proyecciones 
abiertas al público en general, 
a estudiantes de archivística y 
estudiantes de cine, así como a 
personas y colectivos que se han 
dedicado o que tienen interés en 
la preservación audiovisual y de 
la imagen. 
Las jornadas serán por la tarde y 
se llevarán adelante ponencias 
a cargo de representantes de 
diez experiencias de preserva-
ción audiovisual, tanto institu-
cionales como autónomas.
“La Obra en Obra” es una pro-
puesta de tono federal: recibi-
rá a archivos y cinematecas de 
Neuquén, Mendoza, Tucumán, 
Corrientes, Entre Ríos, La Rioja, 
Buenos Aires y por supuesto de 
Santa Fe.La provincia realizará un encuentro federal de preservacion audiovisual


